

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 28 de Diciembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes. — La correspondencia al Director. — No se devuelven los originales.

Núm. 292

Notas políticas

Madrid 26 Diciembre.

El señor ministro de Marina, molestado justamente por frases antiparlamentarias y un tanto inconvenientes que le dirigió en la sesión de esta tarde el señor conde de las Almenas, ha contestado en términos enérgicos, que han merecido la unánime aprobación de la Cámara, mostrando que no puede emplearse cierto lenguaje con los hombres que saben mantener su dignidad y que tienen, como el general Ramos Izquierdo, verdadera noción de sus deberes.

A las seis de la tarde no ha entrado la alta Cámara en el orden del día, consumiendo gran parte de la sesión el conde de las Almenas, que llevado de su espíritu obstruccionista, ha dirigido preguntas á todos los ministros y aludido á varios senadores, con el único objeto de consumir las horas de sesión.

La nota de la tarde la ha dado el ministro de la Guerra con su brillante discurso, aplaudido por la Cámara y por las tribunas, contestando á una pregunta del general Ochando, motivada por los ataques que le había dirigido un periódico militar.

El general Linares, no sólo contestó los infundados ataques del general Ochando, sino que demostró que en la violenta campaña que contra él y sus reformas hace el *Heraldo Militar* toma parte el Sr. Ochando, sujetándose á interrogatorios contrarios á dichas reformas después de haberse manifestado conforme con ellas al visitar al ministro de la Guerra.

Todo este período del discurso del ministro de la Guerra, como el de la lectura de una carta dirigida por el Sr. Ochando á un periódico de Aragón, no sólo combatiendo al ministro de la Guerra, sino calificando á este Gobierno de carlista, ha sido de gran efecto, mereciendo unánimes aplausos las sentidas y enérgicas palabras del señor general Linares.

Después se reunió el Senado en secciones, siendo elegida sin dificultad la Comisión que ha de entender en el proyecto de fuerzas navales.

Es grato para el país el estado próspero á que ha llegado en menos de dos años la Hacienda española por la

acertada gestión, tan apasionadamente combatida, del gobierno conservador.

Esa prosperidad es tan evidente, que la reconoce y proclama el partido liberal. Fijense nuestros lectores en el artículo de su órgano *El Correo*.

El ejercicio actual del presupuesto se cerrará dentro de breves días, con un superavit que se calcula en treinta y seis millones de pesetas. ¿Cuándo se ha visto en España cosa semejante?

Observa *El Correo* con satisfacción que el extraordinario aumento de los ingresos obedece en gran parte á lo que crecen los recursos permanentes de la Hacienda, haciéndonos esperar un halagüeño porvenir. Cree, sin embargo, aquel periódico, que hay algo de anormal y pasajero en el gran resultado que dan algunos impuestos, debido á la fiebre industrial y mercantil que se ha desarrollado desde la terminación de las guerras coloniales. Pero, ese movimiento no ha de producir aumento de riqueza, y con ese aumento, mayor capacidad tributaria?

El ex ministro de Gracia y Justicia, Sr. Durán y Bas, ha escrito una carta al presidente del Senado, Sr. conde de Tejada de Valdosa, comunicándole que se adhiere al Mensaje dirigido á la reina por la Alta Cámara sobre la boda de la princesa de Asturias.

TRAJE DE BODA

Los periódicos extranjeros publican curiosos detalles acerca del traje que ha de vestir, para la solemne ceremonia de su boda, la encantadora Reina Guillermina de Holanda.

Si para toda mujer el vestido nupcial es objeto de honda preocupación y se procura hacerlo lo mejor que se pueda, calcúlese lo que ha de ser para una Reina.

En España, las novias pertenecientes á las clases populares se casaban, hasta hace poco tiempo, con los trajes característicos de las comarcas á que pertenecían; pero las costumbres niveladoras han puesto en boga, para este solemne acto, la ropita negra, que es la generalmente adoptada por la clase media.

Desde el paño de Lyon con encajes y pasamanería, hasta el merino con más ó menos agremes y puntillas,

se utiliza para los trajes de novia, habiéndose extendido últimamente, más de lo que el sentido práctico aconseja, los vestidos y los velos blancos de importación exótica, y que de tan poca utilidad son para las que después de casadas lo han de convertirlos en trajes de baile.

La *toilette* de desposada que ha de lucir la joven soberana de Holanda es una labor de tanta importancia, que hasta ahora, y después de varias semanas de incesantes trabajos, no ha sido entregada la tela, para que en ella luzcan sus primores las bordadoras de Amsterdam.

Es costumbre que el fabricante á quien se encarga la tela del traje de boda de una reina no pueda presentar á nadie otro tejido igual, exigiendo esto un trabajo arduo, toda vez que en el dibujo y en el tejido de la tela no pueden alcanzarse grandes novedades, siendo precisos diferentes ensayos hasta obtener el resultado apetecido.

La tela, que ha sido presentada ya á la Reina Guillermina, es un tisú de seda blanca y plata, y en el dibujo, por expreso deseo de S. M., dominan las naranjas, emblema de la Casa de Orange. Vense también tejidas ligeras guirnalda de azahar.

Sólo tres semanas se han concedido á las bordadoras de Amsterdam para terminar su artístico trabajo. Consiste éste en una guirnalda que rodeará el vestido; otra, mas ancha y poblada, irá toda alrededor del largo manto de corte, y en el delantero del cuerpo se verán análogos bordados. Estas se hacen con plata brillante y plata mate, salpicada de diminutas lentejuelas.

Las bordadoras trabajan en el museo *Rijks*, en el cual sólo está permitido el alumbrado por aceite, con objeto de evitar todo peligro de incendio. Para acelerar la labor, una muchacha, de rodillas sobre una colchoneta, se coloca debajo del bastidor sobre el cual borda otra, y vuelve á pasar la aguja de abajo á arriba con tanta habilidad como presteza. Este trabajo, en los días tan cortos que hay ahora, se hace penosísimo por el deficiente alumbrado del aceite. En cuanto el bordado esté terminado, irá la tela á París, para que allí confeccionen la *toilette* en el menor espacio de tiempo que sea posible. La Reina Guillermina ha ofrecido una espléndida recompensa á las inteligentes muchachas que con tanto entusiasmo se han prestado á bordar el traje de boda de la bella soberana.

El traje de toda de la Princesa de

Asturias será, aunque rico, más modesto. Si aquí se hubiera querido hacer una obra artística de bordado, se hubiera podido realizar una verdadera maravilla; porque en España, y especialmente en Madrid, hay bordadoras de habilidad suma, que superan á las más hábiles que pueda haber en el extranjero.

No sabemos que se haya hecho fuera de España una labor de aguja de la importancia de la realizada por la señora doña Catalina Ruiz de Narváez, que copió con sedas de colores el cuadro admirable de Pradilla *La Rendición de Granada*, sin omitir ninguna de sus bellezas, ni en la corrección del dibujo, ni en los matices del colorido.

De esta obra, hecha con la aguja por una señora, dijo el insigne e inolvidable D. Pedro Madrazo, en un notable artículo publicado en *La Ilustración Española y Americana*, que era superior á los trabajos de su índole, de los tiempos del Renacimiento, que se guardan en nuestras Catedrales.

En Madrid está la señorita de Roberts, que presentó en la Exposición de Chicago una colcha bordada que obtuvo el primer premio en la Sección de Labores de aguja de aquel importante certamen. La señorita Adela de la Parra, bordadora de la *New England*, y otras muchas que trabajan en su casa, sostienen dignamente la tradición de aquellas bordadoras madrileñas que tantas maravillas hicieron en las ropas de iglesia y en las chupas y casacas de los grandes señores del siglo XVIII.

En Barcelona y en las islas Baleares hay bordadoras habilísimas, y en la provincia de Salamanca se pueden encontrar obreras diestrisimas en enriquecer un paño con sedas, abalorios y lentejuelas, y también pueden hallarse muchas en las provincias de Levante.

Un vestido de boda de una Reina ó de una Princesa, bordado bajo la dirección de la señora de Narváez... por las señoritas citadas, unidas á algunas alumnas de los colegios y á otras que se hubiera podido hacer venir de provincias, hubiera sido una maravilla digna de guardarse en un museo.

El vestido de la boda de Princesa de Asturias lo hace Dionisia, que es la modista que más trajes ha hecho, hasta ahora, á las augustas hijas de S. M. la Reina Regente, y será, según nos han dicho de tisú de plata.

CRONICA

BALANCE

Con el título de *Pasan días y todo se olvida* escribe un artículo el sabiondo *Diario* que más bien parece para la China que para este país en donde todos nos conocemos.

El muy memo, por no darle otro nombre peor, dice que hablamos de grandes mejoras y las olvidamos, y que de los ofrecimientos no queda el menor recuerdo.

¿No tiene presente el desgraciado *Diario* que el país odia a sus amigos, que cuantas veces hemos ido a la lucha les hemos arrollado?

¿No recuerda que el 16 de Abril y el 19 de Septiembre, apesar de las partidas de asesinos que armaron y de los crímenes que cometieron, se les arrojó de la Casa Grande? ¿Qué desgraciada memoria la del *Diario*? ¿Y tiene la desvergüenza, el acanallamiento ese monstruo de periódico de llamar abominables y sangrientos los sucesos del 16 de Abril del 99, cuando no tuvo una lágrima para tanta víctima, una oración para sus almas y en cambio llama carifiosos amigos a los directores de aquella luctuosa jornada, se pasea del brazo con ellos y juntos toman café! Triste sino el del *Diario*!

Y añade que en la oposición ofrecimos lo que hoy no cumplimos, falsedad propia de los que han vivido de las cajas municipales, acostumbrados a calumniar cuando no viven a sus expensas.

Cuanto nuestros amigos ofrecían han cumplido y cuanto han prometido cumplirán, y pruébalo la siguiente relación de las mejoras hechas por nuestros amigos con fondos municipales, mientras los amigos del *Diario* nada pueden enseñar en los muchos años que han dispuesto de los destinos de esta ciudad.

Han construido los conservadores un edificio para tres escuelas.

La calle del Ebro.

El Parque.

El Mercado.

Los depósitos de agua y fuentes de la plaza de Tetuán.

La carretera de Jesús a Regués.

El desvío del barranco del Celio.

La cloaca de Remolinos de 500 metros de longitud.

Las escaleras del puente del Estado.

Han derribado las murallas del Rastro, Temple, San Juan, Remolinos y Puente.

Han cambiado la rasante de la calle de San Blas.

A su incansable celo se deben los ensanches del Temple, Ferrerías y Remolinos.

La supresión de la zona polémica.

La primera feria concurso.

La creación del Museo municipal lleno de objetos históricos y artísticos de gran valor, a los seis meses.

Y otros y otros que podíamos citar.

A su autoridad se debe la carretera de Tortosa y el monumental

puente del Estado costeados por el mismo.

¿Fueron estos ofrecimientos, no cumplidos?

**

Hoy nada se ofrece al país, porque nada necesitamos ofrecerle. Sabe que nuestras energías, nuestra actividad nuestro talento, todo lo consagramos al engrandecimiento de nuestra ciudad y a la prosperidad de la comarca.

Con fe, con verdadera confianza trabaja nuestro querido amigo el diputado a Cortes D. Teodoro Gonzalez.

Para que sea pronto una verdad la construcción del canal de la izquierda del Ebro.

Las avenidas del puente del Estado.

La terminación de la carretera de García a Tortosa.

La pronta subasta de la carretera de Prat de Compte a Horta y Arnes.

La de Montroig Coll de Faches por Pradip.

Y el Ayuntamiento en la terminación de la calle del Ebro y dotar a Tortosa de aguas.

Ahora veamos que hicieron los amigos del *Diario* y sus aliados.

300 metros de carretera simpática para caballos manchegos y mulas normandas.

¿Y nada más!

Pero sino han hecho mejoras, débeseles.

Las partidas de la porra para asesinar periodistas.

Las celadas de asesinos para acabar con los adversarios políticos al salir de una sociedad recreativa.

Los atropellos del 16 de Septiembre haciéndose fuego sobre indefensos electores.

Los asesinatos del 16 de Abril, luctuosa noche que se conservará por luengos siglos escrita por unos cuantos infames en la historia de Tortosa.

Las falsificaciones de certificaciones para exterminar al adversario.

La falsificación de nóminas y cuentas para robar.

La estafa en todos los ramos.

El defalco considerado lícito.

Y convertir la Casa del pueblo en una ladronera.

Y que sus amigos son los que han cometido todos estos desmanes, lo confirma que, arrojados de este Ayuntamiento, cobijáronse en Roquetas donde han robado ya 40.000 pesetas de aquella caja municipal.

Ahora compare el país y diga si es verdad este Balance.

La fiesta de hoy

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de los Santos Inocentes, han continuado las chanzas y bromas que la tradición ha introducido en nuestras costumbres especialmente entre la infancia que hace de este día objeto de sus inocentes travesuras, divirtiéndose con las jóvenes y mujeres que transitan por la calle y con los compañeros de su edad.

Llegada de

D. Teodoro Gonzalez.

En el expreso de ayer llegó de Madrid el Diputado a Cortes por este distrito D. Teodoro Gonzalez, habiendo acudido a recibirle en la estación muchos de sus amigos, deseosos de saludarle y abrazarle por los altos servicios que presta al país con su incansable actividad en defensa de todos sus intereses materiales y morales.

El Sr. Gonzalez trae muy buenas impresiones que hacen presagiar las más satisfactorias soluciones sobre todos los asuntos pendientes que tanto han de influir en la prosperidad de Tortosa y su comarca.

El tiempo

Después de varios días de sol espléndido, hoy amaneció con el firmamento encapotado y sombrío; pero con una temperatura impropia de esta época del año, tanto que el termómetro, a las nueve de la mañana, marcaba 18° centígrados como en los días de la bonancible primavera.

En medio de esta inconstancia atmosférica que constituye un raro fenómeno, desde el amanecer ha soplando un viento Sudoeste bastante caliente y fuerte que levantaba por do quiera nubes de polvo molestando con sus ráfagas violentas.

Primera misa

El día 1.º de Enero próximo en la capilla de Ntra. Sra. de la Cinta celebrará por primera vez el santo sacrificio de la misa nuestro estimado amigo el presbítero D. Tomás Bellpuig Joy, ofreciéndolo en sufragio de las almas de sus difuntos padres don Antonio y D.ª Antonia.

Serán padrinos del nuevo celebrante D. Tomás Bellpuig y D.ª Angela Gas los cuales junto con la demás familia ruegan a todos sus amigos y conocidos se dignen asistir a tan religioso acto por cuya caridad quedarán altamente agradecidos.

El «Diario de Tarragona»

El órgano de los liberales desidentados de Tarragona dice, creyendo que se trata de una misma causa, que ha sido procesado por el Juz. de aquella capital a causa de haber reproducido un suelto injurioso de *Los Debates*, y que éste no lo ha sido por la Audiencia.

Estas equivocaciones no nos extrañan en el órgano de los lacayos del Marqués de Mariano que, por lo visto, entiende más los asuntos de su profesión que de averiguar la exactitud de lo que escribe, unas veces por ignorancia y otras por la ceguera que demuestra al manifestar su afecto especial al órgano de los asesinos y ladrones, que sólo se publica para desdoro de Tortosa.

Licenciamiento de tropas

Con motivo de la boda de la Princesa serán licenciados los soldados que ingresaron en filas el año 98

Quejas de los agricultores

En vista de la falta de lluvia que empiezan a experimentar los sembrados de las tierras de secano los agricultores comienzan a quejarse ante la sequía que amenaza el desarrollo de los cereales y legumbres de los campos, temiendo que pueda frustrarse mucha parte de la cosecha si pronto no vienen las benéficas aguas a favorecer el crecimiento de los sembrados.

Tratantes en ganado de cerda

Conocidas nuestra ciudad y su comarca como puntos predilectos donde se cría excelente ganado de cerda, son cada vez en mayor número los tratantes que aquí acuden para realizar compras en nuestras huertas donde vemos aumentar de día en día la crianza de estos paquidermos que tantas utilidades prestan a la agricultura con sus carnes y los abonos que producen.

Estos días hay en Tortosa de 10 a 12 tratantes de cerda que han hecho importantes compras con destino a Reus, Tarragona y Barcelona.

La voracidad de las águilas

Un telegrama de la capital de Austria Hungría da cuenta de que en los montes Carpatos un águila se apoderó de un niño de pocos meses de edad, devorándolo.

Plaza de Toros

Martes 1.º de Enero de 1901. Única función a las 3 de la tarde.

Gran compañía Monte Bill de los espectáculos de la Exposición Universal de París

LA VIDA SALVAJE

EN LAS PAMPAS
bajo la dirección del Huaso con Monte Bill, célebre lazador, Miss Nelly primera tiradora mexicana, Black Elk Indio del Texas y los Indios mapuches.

PROGRAMA

- 1.ª Parte
- 1.ª Sinfonía.
 - 2.ª Firma de un contrato.
 - 3.ª Caza al hombre L. Indio Black Elk.
 - 4.ª El Lazo.
 - 5.ª Monte Bill y mis Nelly. La vida en el campo.
 - 6.ª Las maravillas del tiro. Miss Nelly Monte Bill.
 - 7.ª Diversiones.
 - 8.ª Wild West americano.
 - 9.ª Descubrimiento del culpable.
 - 10.ª Desfile.

2.ª Parte

Muerte de una brava res por el indio *Canyalao* con su cuadrilla.

La Última Moda

Publica en el núm. 677 (23 de Diciembre) 52 nuevos y elegantes modelos de trajes; y con las respectivas ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar, y un patrón cortado. Precios cada número: 1.ª ó 2.ª Edición 25 cts. Completa 40.—Tris

mestre, 1.ª ó 2.ª Edición, 8 pesetas Completa, 5.—Velázquez 56, hotel. Madrid.—Se remiten números de muestra.

Sol y Sombra.

Hemos recibido el último número de esta importante revista taurina, que por cierto es el mejor de cuantos ha publicado tanto por sus magníficos grabados, como por el texto de sabor histórico que recuerda fechas memorables y los diestros más gloriosos de la tauromaquia durante el presente siglo á cuyo fin dedica este número extraordinario, que sin duda ha puesto una vez más de relieve el buen gusto y la inteligencia de sus colaboradores artísticos y literarios á quienes enviamos nuestro sincero parabién por el mérito especial de sus trabajos.

Curiosidades

EL AJEDREZ

Según el escritor arabe Al Sefadir, este juego fué inventado en el siglo V de nuestra Era, por Sessa filósofo y consejero del terrible rey Schiram, quien deseando recompensar la invención preguntó á Sessa que premio quería por ella.

Contestó éste que un grano de trigo por cada casilla de tablero, multiplicados sucesivamente hasta las sesenta y cuatro de que se compone aquél.

Rióse el rey considerando mas que modesto el pedido, pero al efectuar la operación resultó una suma de 87.076 billones de granos, cantidad enormí-



Ajedrez llamado de Carlo Magno, existente en el Gabinete de Medallas de París.

simísima, para cuya reunión hubieran necesitado 16.384 ciudades, conteniendo cada una 4.024 silos; cada silo 174.762 medidas y cada medida 32.768 granos.

Consérvase en el Gabinete de medallas de París un ejemplar notable que se supone fué regalado á Carlo Magno por el célebre Harun al Raschid, cuyas piezas, en su trabajo, hechura, pormenores y trajes, revelan indudablemente un origen indio ó persa.

En caso necesario, los nombres mismos del juego y de sus piezas mayores, acreditarían igual procedencia. Ajedrez ó Aljedrez, antes *Escaques*, en francés *Echecque* y en italiano *Sacchia*, son filiações directas de la voz *schatrenge* (juego del *schah* ó del *shek*, rey ó jeque que usan todavía los orientales, y la de *zatricon* que por eufonia usaron los neo griegos, siguiendo un pasaje de Anna Comneno. La palabra *alfil* es enteramente india, designando el elefante (*fil*), que en su origen daba forma á la pieza, y por esta razón los franceses, corrompido

el *fil* en *fol*, lo llaman aún *fou*, que tiene el propio significado (loco). La reina, entre los persas, era visir (*ferz*) cuya radical, apenas alterada, se conserva en un poema del siglo XV («romance de la rosa»):

«fols, chevaliern fierges et rois»

Mas el cambio de una sola letra, *virge* por *ferge*, convierte al visir en virgen y trocado el sexo, naturalmente debió ascender á majestad la que es inmediata y muy poderosa como pañera del rey.

También el *erogu*, (ahora *torre*) raíz de la palabra *enrocar*, por la que se significa un cambio de lugar entre la pieza de su nombre y el rey, derivase de *rokeh* (camello) que era su figura primitiva, como puede verse por el dicho juego del gabinete de medallas, habiendo contraído la forma posterior seguramente en fuerza de la misma analogía de vocablos.

Los ejemplares de otros dos juegos prolijamente labrados en marfil, que se hallan uno en la Biblioteca Nacional de París y otro en el «British Museum» de Londres, manifiestan la variedad de sus piezas, ya arregladas á los tipos matrices, ya acomodadas á las tradiciones locales, ya modificadas por las nuevas aspiraciones ó tendencias de la época en que se labraron.

Así en el primero el alfil es un elefante con todos sus pelillos, su cornak indio y el indispensable arreo oriental;



la torre una quadriga como pudo estarse en los tiempos de Jovino ó Teodosio; el rey y la reina parecen Ludovico y Ermesgarda en el trono con sus meninos; los caballeros y peones en nada discrepan de los soldados francos de la dinastía carlovingia. Los *alfiles* (*arphils*) son como jueces ó asesores. Los *raunes* hacen de gobernadores.

A los peones se les llama: al primero «labrador»; al segundo, «herrero»; al tercero, «notario»; al cuarto, «mercader»; al quinto, «médico»; al sexto «tabernero»; al séptimo, «esbirro» y al octavo «jugador».

Las miniaturas que copiamos, sacadas de una colección alemana del siglo XIII ó XVI, nos evidencia que las piezas del ajedrez eran entonces de forma muy distinta de las que hoy se usan.



Piezas de ajedrez inglés y español.

Amenidades

CANTARES

Por ver si hallaba la *Dicha* pregunté de puerta en puerta, y no encontré ni una casa do la conozcan siquiera.

Sonrie, sonrie, que al ver tus hoyuelos, el afán siento en mi de trocarnos en nido de besos.

Olas del mar de la vida, vienen á ser muchos años; ¡como las olas, fugaces, como las olas, amargos!

Anoche vi una estrella bajar del cielo, y entrar en tu morada con gran misterio, y es que queria saber de tus miradas la luz divina.

Agustín SAFON

En un teatro. Un paleta se dirige á un acomodador y le pregunta:

—¿Quiere usted decirme si es éste el piso de encima? (Autético.)

Un individuo muy feo, que se las echa de guapo, dijo días atrás en una tertulia:

—Mi madre fué una de las mujeres más hermosas de su tiempo.

—Entonces—le dijo una señora—el feo era su padre de usted.

Entre un autor dramático y un crítico:

El autor.—¿Qué le parece á usted de mi nuevo drama?

El crítico.—Que es una obra llena de verdad, sobre todo la escena de los ladrones... en la que hasta el diálogo es robado.

Sección oficial

BANCO DE TORTOSA

Para facilitar las operaciones de nuestro balance se avisa al público que las oficinas de este Banco se cerrarán el día 31 del actual al medio día. Tortosa 27 Diciembre 1900.

El Administrador
DOMINGO NANUEL.

Telegramas

Madrid 29

EN EL PALACIO

Consejo de ministros

Presidido por la reina regente se ha celebrado hoy consejo en Palacio.

El Consejo ha tenido poca importancia, reduciéndose el discurso de Azcárraga á dar cuenta de la marcha de los debates parlamentarios y de los asuntos de actualidad.

La infanta Luisa

Esta mañana ha fallecido en su Hotel de la Castellana la Infanta Luisa, hermana del rey consorte Francisco de Asis.

La finada tenía 66 años.

El cadáver será trasladado al Escorial para que reciba cristiana sepultura en el panteón de los infantes.

De Málaga

Comunican de Málaga que prosiguen los trabajos de salvamento de la fragata alemana naufraga en aquellas aguas.

Para el azúcar de remolacha

En Bélgica ha sido descubierto un procedimiento para refinar el azúcar de remolacha, quitándole cierto mal olor que le diferencia del azúcar de caña y que hasta ahora había sido imposible eliminar.

Noticias

Madrid 27.

En las conferencias celebradas por el presidente del Consejo de Ministros, general Azcárraga, con algunos jefes de minorías parlamentarias para concertar un arreglo referente á la aprobación del convenio sobre la deuda exterior, se han establecido corrientes de conciliación.

Mañana conferenciará dicho general sobre el mismo motivo con los señores Sagasta y Gamazo.

Créese generalmente que existen cenizas de llegar á un acuerdo.

Elógiase por los ministeriales el discurso pronunciado por el Sr. Sanchez Toca, ministro de Obras públicas, tratando de la cuestión dal Padre Montaña contestando al senador liberal señor Dávila.

La destitución del mencionado sacerdote sigue siendo el principal tema político del día.

Para el siglo que viene

Relojes de 24 horas

Variiedad.—Elegancia.

Sólida construcción.

Entre varias marcas y todas ellas recomendables están á disposición del público las siguientes: *Bonheur.*—*Faffry.*—*Peninsular F. R.*—*Jeannot.*—*Bellona.*—*Fleury.*—*Tavanes et C.ª.*—*Luciana.*—*Insuperable.*—*Tavanes Watch 1.ª.*—*Bicicleta.*—*Narcisse.*—*Máximum.*—*Criterión.*—*Lenzerih.*—*Urania etc.*

Relojeria Climent

ANGEL 10.—TORTOSA

RAFAEL MESTRE

CIRUJANO DENTISTA

Consulta

de 9 á 12 mañana

y de 2 á 5 tarde

Tortosa, Calle San Blas n.º 2 principal, Tortosa.

Imp. José L. Foguet.—Plaza Hospital 5.

